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想いを発信する行動 

校長  山 田  尚 孝 
    

10 月末の衆議院選挙の投票率が 53.85％となり、戦後３番目に低い投票率でした。「政策がわかりにくい」、「誰に

入れたらいいかわからない」といった情報発信の方法に関する声もある一方、「どうせ投票に行っても行かなくても変わ

らないから」といった嘆かわしい声も聞かれます。選挙権が18歳から与えられ（早い生徒ではあと２年数ヶ月で手に

入ります）、20代以下の若い世代の投票率にも課題があると言われていますが、対策として選挙広報をデジタル化した

り、ネット投票導入の検討も必要ではないかと思います（ただし、前回のみそあじで話題にしましたが、情報リテラシ

ーの問題もあり慎重な議論をしなくてはなりません…）。「投票をする」ということは、「自分はこの人に任せる」という

自分の意思を表明する行動です。理由はともかくとして、自分の意思を表明せず、大切な権利を行使しない有権者が半

分いるという状況、政治への関心の低さに少し危機感を覚えます。 

未来をつくっていく生徒たちは、意見を表明する場を大切にして、学校や社会を動かしています。 

11 月 30 日、西葛西駅周辺で「星くず拾い大会～ごみを拾いまちをキレイにせよ～」という区主催のイベントが行

われました。ポイ捨てをなくし江戸川区の環境をよくしようという趣旨のイベントでしたが、実はそのイベントを開催

するきっかけは、昨年11月に行われたSDGs中学生議会に参加したAさん（3年）の提案がきっかけでした。その

議会で相原さんは区のポイ捨て問題について、「一度本区を大々的に掃除する機会を設けてみては」という意見を出して

いました。彼の発信した意見が住みやすい街、魅力ある街にしていく取組を進める一助となっているのです。 

本校の生徒会で企画しているオンライン投書箱にも、多くの意見が寄せられています。そこで出された意見をもとに

生徒会本部を中心に先生方と話し合うような機会もあり、すぐに改善されるケースも多くあります。意見を出したから

といって、もちろんすべてが自分の思い通りになるわけではありませんし、むしろ自分の思っていることが形になるこ

との方が、貴重な経験なのかもしれません。しかし、全体のことを考えて、生徒みんながより過ごしやすくこういった

意見を出すことで、何かがかわることもあるし、何より、様々な角度から全体のことを考えること、機会を見つけてそ

の意見を発信すること、その行動ひとつひとつの積み重ねが良い学校、良い社会を築いていく一歩になるのだと考えま

す。そして、東中のみなさんのように民度（朝礼の話覚えてますか）の高い生徒たちなら柔軟な発想、素敵なアイデア、

前向きな意見をたくさんもっているでしょう。学校、社会を良くしていこうというその思い自体が良い学校を作り、良

い社会を担っていく原動力になります。 

ちなみに、私がずっと愛用しているマグカップは、スカイツリー公式のおみやげでお湯を注ぐとカップの色が変わる

という優れものです。実は2011年のスカイツリー開業直前に「中学生おみやげアイデアコンテスト」というものが開

催され、その時の私が担任した学級の生徒が出したアイデアが採用され、商品化された思い出のマグカップなのです。

商品化もされたので社会も動かしたのかもしれませんが、少なくとも10年以上経った今でも私の心を動かしています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育目標】 

☆自ら進んでよく学び、よく働く生徒 

☆心身共に健康で粘り強い生徒 

☆豊かな個性を育て社会に役立つ生徒 

 

弁論大会とスピーチコンテスト 

吹奏楽部 地域で大活躍 

作品展 



 

～ 秋季総合体育大会の結果や地域での活躍 ～ 
 
卓球部   〇区秋季総合体育大会（9月23、28日 ＠総合体育館、江戸川区スポーツセンター） 

    男子団体 予選リーグ  対 小松川二中× 小松川中× 小岩四中〇 予選リーグ３位 

女子団体 予選リーグ  対 葛西中× 西葛西中〇         予選リーグ２位通過 

決勝トーナメント 対 小岩一中  ０－３ 

順位決定リーグ  対 春江中   ３－１ 

   対 瑞江中   ３－１ 

対 小松川二中 ３－１  第５位 都大会進出 

女子個人 A(２年)ベスト16、B(２年)、C(２年)、 

D(２年)、E(1年)          都大会進出 

 

陸上部   〇区秋季総合体育大会（9月14日 ＠スピアーズえどりくフィールド） 

        男子１年1500m    １位 F  ４分29秒31 

男子１年  100m     ５位 G  13秒16 

女子共通  800m   ３位 H  ２分34秒80 

女子1年100m    8位 I   14秒67 

女子1,2年80mH    ８位 J  17秒51 

女子２年 100m    ５位 K  13秒75 

女子共通1500m     ５位 L  ５分16秒39 

男子3年100m     ５位 M  11秒92 

男子共通 200m     ５位 N  24秒07 

女子1,2年走幅跳    ５位 O  ４m15 

女子２年4×100m  ５位    57秒38 

男子共通4×100m  6位    49秒81 
 
税についての作文 東京納税貯蓄組合総連合会 会長賞 P（３年） 「税と私が感じた温かい気持ち」 

          江戸川南税務署長賞        Q（３年） 「言葉が変える税金のイメージ」 
          江戸川区長賞           R（３年） 「税金で繋がる想い」 
          ※以上３名は、納税表彰式（11月８日 ＠タワーホール船堀）に招待されました。 

   税務署長賞のQさんは、12月19日、一日税務署長を務めました！ 
 

スピーチコンテスト 〇第11回北豊島高校英語スピーチコンテスト（10月19日 ＠北豊島高校） 
             S（3年） 

 
吹奏楽部   〇区芸能祭音楽会 出演（10月17日 ＠江戸川区総合文化センター 大ホール） 

   〇東小まつり オープニングアクト（10月19日 ＠東葛西小学校校庭） 
         〇第49回葛西まつり（10月20日 ＠葛西区民館周辺） 

 「緑」のステージでの演奏で会場を盛り上げ、式典では区長の前でファンファーレと区歌演奏を担当しました。 
          

絵画コンクール 〇令和６年度環境をよくする絵画コンクール（11月15日～17日葛西区民館に展示されました） 
            区長賞   １５名 
            協議会長賞 14名 
                            

演劇部    〇区芸能祭学芸会 出演（11月７日 ＠タワーホール船堀 大ホール） 
          演題「ガラスの靴を脱ぎ捨てないで」   奨励賞 
 

弁論大会   〇第71回江戸川区立中学校弁論大会（11月2日 ＠江戸川区総合文化センター 小ホール） 
         優良賞 T（3年） 演題「殺処分をなくすために」 

 
英 検    〇奨励賞   生徒の英語力向上を学校として奨励したことが認められました。 

改めて試験監督を務めていただいたPTA学年委員の皆様に感謝いたします。 


